

# Kammerchor sucht Chorleitung

Zwei von drei Problemen des Kammerchors Kinzigtal sind gelöst: Die Mitglieder wollen weitermachen, ein neuer Vorstand ist gewählt, nun fehlt es „nur“ noch an der musikalischen Leitung.

**Hausach (red/ra).** Als der Vorstand des Kammerchors Kinzigtal seine Mitglieder nach langer Corona-Pause Anfang Juli zu einer Mitgliederversammlung eingeladen hatte, sah er sich mit drei gravierenden Sorgen konfrontiert. Es völlig offen, wie viele Chormitglieder noch bereit waren, eine wöchentliche Probe und hin und wieder ein komplettes Probenwochenende auf sich zu nehmen. Vier Vorstandsämter waren neu zu besetzen, und dann kam auch noch die Nachricht, dass Manuel Nonnenmann aus beruflichen Gründen den Chor nicht mehr leiten kann.

Rund 30 Chormitglieder aus dem Einzugsgebiet zwischen Offenburg, Aichhalden und St. Georgen kamen in die Erzpöche zur Versammlung, und nach der spannenden Führung mit Erzbruder Klaus Lehmann durch die Geschichte der Dorfkirche, einem „Ave Verum“ für die Erzbrüder und die Bewirtung durch die Eheleute Grießbaum haben sich zwei der Sorgen verflüchtigt. Neben dem verbleibenden Vorstandsmitglied Arno Lehmann aus Nordrach hat der Chor Verena Franke aus Oberwolfach und Priska Sum aus Wolfach in den engen Vorstandskreis gewählt. Pia Moser aus Hornberg wurde zur Schriftführerin und Gudrun Kasper aus St. Georgen zur Kassiererin gewählt.

Nahezu alle Sängerinnen und Sänger zeigten sich bereit für einen Neustart, obwohl das Chorleiterproblem noch nicht



**Der neu gewählte Vorstand des Kammerchors Kinzigtal: Das Vorstandstrio Arno Lehmann, Verena Franke (hinten, von links) und Priska Sum wird ergänzt durch Kassiererin Gudrun Kasper (Mitte) und Schriftführerin Pia Moser.**

Foto: Corsin Kleinert



**Chorleiter Manuel Nonnenmann nimmt nach fünf Jahren mit einer letzten Probe Abschied vom Kinzigtaler Kammerchor Kinzigtal.**

Foto: Arno Lehmann

gelöst ist. Manuel Nonnenmann hat seine Wunschstelle als Lehrer am Helmholtz-Gymnasium in Karlsruhe gefunden, er wird auch den Philharmonischen Chor der Schule leiten und neben Musik auch Ethik und Philosophie unterrichten. Die Entfernung und die anspruchsvolle Arbeit machten es es ihm nicht möglich, die beiden Hausacher

Chöre weiter zu leiten, informierte er (auch der Chor Astragalos ist davon betroffen).

## Nonnenmanns Abschied

Mit einer letzten Probe Mitte Juli verabschiedete der Chor mit einem fröhlichen gemeinsamen Singen Chorleiter Manuel Nonnenmann. Arno Leh-

mann überreichte ihm ein Fotobüchlein über die gemeinsamen Konzerte und Chorausflüge, einen Gutschein für ein Musikerlebnis und bezeichnete die fünf Jahre mit ihm als „großes Glück“. Es sei mutig und belebend gewesen, wie er den Chor mit außergewöhnlichen zeitgenössischen Werken konfrontiert und begeistert habe.

Der neue Vorstand informierte über die Gespräche mit möglichen Nachfolgern. Chormitglied Christian Giersch wird vorerst als Interims-Chorleiter zur Verfügung stehen. Bis ein neuer Chorleiter gefunden ist, gehe es darum, sich mit Christian Giersch als Chor unter ungewohnten Bedingungen musikalisch und menschlich wieder zusammenzufinden – und „überhaupt wieder zu singen“.

## VEREINSINFO

### Kammerchor Kinzigtal

■ **Vorsitzende:** Arno Lehmann, Verena Franke und Priska Sum.

■ **Gegründet:** 1988

■ **Mitglieder:** 35

■ **Abteilung:** 1988



[www.kammerchor-kinzigtal.de](http://www.kammerchor-kinzigtal.de)